



Aos vinte dias do mês de fevereiro de dois mil e treze, nesta cidade de Montemor-o-Novo, no Salão Nobre dos Paços do Concelho e Sala de Sessões da Câmara Municipal, realizou-se a quarta reunião de dois mil e treze, da referida Câmara, do mandato dois mil e nove a dois mil e treze, estando presentes os senhores Hortênsia dos Anjos Chegado Menino, Presidente da Câmara Municipal e os senhores Vereadores António Adriano Mateus Pinetra, João António Abrantes Caldeira, João Miguel Amaro Marques, Maria de Lurdes Pascoal Reis Vacas de Carvalho, Rogério António Pinto e Vicente Manuel Gião Roque, comigo, Maria Luisa da Silva Martins, Assistente Técnica. E tendo todos ocupado os seus lugares, foi pela senhora Presidente declarada aberta a reunião eram quinze horas.

### **Aprovação da Ordem de Trabalhos**

#### **1. ADMINISTRAÇÃO URBANÍSTICA**

- A) REQUERIMENTO DIVERSO
- B) PROJETO DE EXECUÇÃO DAS INFRAESTRUTURAS URBANAS DO LOTEAMENTO MUNICIPAL NA UPP14

#### **2. OBRAS, ÁGUAS E SANEAMENTO**

- A) EMPREITADA DE “ EXECUÇÃO DE 1 A 2 FUIROS DE PESQUISA E EVENTUAL CAPTAÇÃO DE ÁGUA SUBTERRÂNEA EM FOROS DE VALE FIGUEIRA”
- B) EMPREITADA DE “ EXECUÇÃO DE 1 A 2 FUIROS DE PESQUISA E EVENTUAL CAPTAÇÃO DE ÁGUA SUBTERRÂNEA EM FAZENDAS DO CORTIÇO”
- C) EMPREITADA “ EXECUÇÃO DE 3 A 9 FUIROS DE PESQUISA E EVENTUAL CAPTAÇÃO DE ÁGUA SUBTERRÂNEA PARA REFORÇO DO ABASTECIMENTO DE ÁGUA AOS SISTEMAS DE ESCOURAL, SILVEIRAS E MONTEMOR-O-NOVO”
- D) EMPREITADA “ CONSTRUÇÃO DO CENTRO ESCOLAR”
- E) EMPREITADA DE “ ARRUAMENTOS E OUTRAS INFRAESTRUTURAS NO CIBORRO – MONTEMOR-O-NOVO – RUA DA BARRAGEM E RUA DOS LAVADOUROS”
- F) MONTEMOR PEDRA A PEDRA - EMPREITADA DE “ REMODELAÇÃO DO ACES-  
SO PEDONAL AO CASTELO DE MONTEMOR-O-NOVO PELA RUA DO QUEBRA  
COSTAS”
- G) MONTEMOR PEDRA A PEDRA - EMPREITADA DE “REQUALIFICAÇÃO URBANA  
DA ÁREA DO ROSSIO EM MONTEMOR-O-NOVO”
- H) MONTEMOR PEDRA A PEDRA - EMPREITADA DE “ REMODELAÇÃO DO ACES-  
SO PEDONAL AO CASTELO DE MONTEMOR-O-NOVO PELA RUA CONDESSA  
DE VALENÇAS”

#### **3. ADMINISTRAÇÃO GERAL E FINANCEIRA**

- A) AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS – TAREFA-ESPETÁCULO
- B) ALARGAMENTO DO HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO – REGALENGA BAR
- C) ALARGAMENTO DO HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO – MUSICAFÉ
- D) ALARGAMENTO DO HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO – A CASCATA

#### **4. DESPORTO, CULTURA E JUVENTUDE**



- A) PROTOCOLO ESCOLAS E ESCOLINHAS DE DESPORTO – PAGAMENTO DE SUBSÍDIO – 1ª - TRANCHE
- B) PROTOCOLO ESCALÕES DE FORMAÇÃO DESPORTIVA – PAGAMENTO DE SUBSÍDIO – 1ª TRANCHE
- C) PROPOSTA DE PROTOCOLO PARA CONSERVAÇÃO DA ERMIDA DE S. PEDRO
- D) PROPOSTA DE PARCERIA PARA REQUALIFICAÇÃO DO CAMPO DESPORTIVO DO CIBORRO
- E) PROPOSTA DE PARCERIA PARA REQUALIFICAÇÃO DO CAMPO DESPORTIVO DE LAVRE
- F) PROPOSTA DE PROTOCOLO DE UTILIZAÇÃO DO LAVADOURO MUNICIPAL
- G) PROPOSTA DE INTENÇÃO DE PARCERIA – MUSEU DE FOLCLORE
- H) FEIRA DO PÃO E DA DOÇARIA – FEIRA DE MAIO

#### **5. AÇÃO SOCIAL, SAÚDE E EDUCAÇÃO**

- A) PROGRAMA MOR SOLIDÁRIO – EIXO 2 – PAGAMENTO À JUNTA DE FREGUESIA DE NOSSA SENHORA DA BOA FÉ – TRANSPORTES ESCOLARES
- B) PROGRAMA MOR SOLIDÁRIO – EIXO 2 – PAGAMENTO À CASA JOÃO CIDADE – TRANSPORTES ESCOLARES
- C) PROGRAMA MOR SOLIDÁRIO – EIXO 1 - ATRIBUIÇÃO DE APOIO AO ABRIGO DOS VELHOS TRABALHADORES
- D) PROGRAMA MOR SOLIDÁRIO – EIXO 2 – PAGAMENTO À RODOVIÁRIA DO ALENTEJO – PASSES ESCOLARES

#### **6. ÁREA JURÍDICA E DE PESSOAL**

- A) ESTÁGIOS PROFISSIONAIS – 1º CICLO DE ESTÁGIOS – 2013 / SELEÇÃO DE ESTAGIÁRIOS / CONSTITUIÇÃO DE JÚRI

#### **7. PLANEAMENTO E DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO**

- A) PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO EDITAL DA FEIRA DA LUZ 2013
- B) QREN EMPRÉSTIMOS QUADRO

#### **8. TOMADA DE POSIÇÃO SOBRE A PROPOSTA DE LEI 122 / XII – REGIME FINANCEIRO DAS AUTARQUIAS LOCAIS E DAS ENTIDADES INTERMUNICIPAIS**

#### **9. PROPOSTA DE ACTAS Nº 1 DE 09/01/13 E Nº 02 DE 23/01/13**

#### **10. ATENDIMENTO DE MUNICÍPES**

##### **Período Antes da Ordem do Dia**

##### **Derrame de combustível**

Foi a senhora Presidente que interveio inicialmente para transmitir que na sequência da comunicação que elaborou relativamente ao derrame de combustível à saída da cidade, os Bombeiros Voluntários chamaram a atenção para a necessidade de desviar o tráfego de veículos pesados de dentro da cidade. A senhora Presidente acrescentou que esta preocupação deve ser reforçada, pelo que foram enviados ofícios à Estradas de Portugal, Ministério da Administração Interna e Brisa, trata-se portanto de retomar uma situação que periodicamente é abordada na tentativa da sua resolução.

Na tentativa de encontrar uma solução, terá sempre que existir um envolvimento por parte do Ministério competente, a Câmara Municipal está receptiva e disponível para apoiar no âmbito das suas competências.



A terminar a senhora Presidente disse que tem que ser encontrada uma solução alternativa para o problema.

Interveio seguidamente a senhora Vereadora Maria de Lurdes para transmitir que foi feito o acompanhamento completo da ocorrência pelos serviços do GPCS o que será feito no futuro próximo a monitorização do impacto do derrame. Disse ainda que no ano anterior se fez o controle do transito de pesados na Avenida e que o resultado em termos de nº de veículos e das matérias que transportam é muito assustador.

Considerou que se trata de uma questão, que pelas suas dimensões, é difícil de solucionar, porém todas as diligências são importantes para encontrar uma alternativa.

Foi o senhor Vereador Vicente Roque que tomou seguidamente a palavra para referir que aquando da construção do traçado da auto estrada, foi discutida a possibilidade da utilização dos seus dois nós, por outro lado haveria também a necessidade de averiguar a possibilidade dos utentes desses nós em alternativa á circulação no interior da cidade, serem ressarcidos pelo valor pago.

A senhora Presidente retomou a palavra para informar que já houve tentativas de agendamento de reunião para discussão, da possibilidade apresentada pelo Vereador Vicente Roque, por se tratar de uma situação pertinente, que se afigura viável e com enquadramento.

Referiu que nunca existiu interlocutores para avaliar esta proposta.

Considerou ainda a senhora Presidente que, no imediato o importante é conseguir-se agendar uma reunião.

Foi o senhor Vereador Vicente Roque que retomou a palavra para transmitir que no início do mandato contactou pessoalmente as Estradas de Portugal, onde teve a possibilidade de analisar a documentação relativa a esta situação.

Disponibilizou-se para apoiar no agendamento da reunião bem como disponibilizar alguns elementos que dispõe.

Voltando ao uso da palavra a senhora Presidente transmitiu que não houve abertura por parte das Estradas de Portugal, para analisar a proposta relativa à utilização dos dois nós da auto estrada, em alternativa à circulação dentro da cidade.

A senhora Presidente realçou que a ideia que está subjacente não é apenas construir uma variante, é também encontrar soluções alternativas, atendendo que existem.

Pronunciou-se seguidamente o senhor Vereador Caldeira para dizer que esta situação é recorrente e desde há muito tempo. Aquando da discussão da alternativa, foi discutida a possibilidade de desviar do interior da cidade todos os veículos pesados e não só os que transportam matérias perigosas.

O senhor Vereador Rogério Pinto voltou a intervir para referir que há oito anos que é eleito no Executivo, e apenas hoje ouviu colocar a questão, com intenção de a resolver.

As resoluções dos problemas baseiam-se na forma como são analisadas e tratadas.

Congratulou-se por todo o executivo estar disposto a colaborar na tentativa da resolução deste problema, que ao ignorar-se pode ter consequências dramáticas.

Politicamente considerou o problema é de difícil resolução, perante a população.

Fazendo novamente uso da palavra a senhora Presidente disse que se trata de um assunto consensual, reiterou a ideia de que o importa é retirar o tráfego pesado do interior da cidade, situação para a qual, a Câmara sempre esteve empenhada e recetiva.

A terminar a senhora Vereadora Maria de Lurdes considerou que é urgente conseguir o desvio do trânsito da Avenida mas que tal medida não parece ser desejada pelos comerciantes com estabelecimentos nas zonas laterais, pelo que deverá ser bem explicada à população.

### **Projeto do Mercado Municipal**

Sob a presente epígrafe interveio a senhora Vereadora Maria de Lurdes para questionar uma vez mais sobre o atraso na elaboração do projeto da cobertura do Mercado Municipal.

Ao que a senhora Presidente respondeu que o projeto está concluído, tenciona apresentá-lo na próxima reunião de Câmara.

O senhor Vereador João Caldeira acrescentou que apenas se aguarda a entrega da documentação.

